

# SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA **AIT** PERIODICO DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VII - EPOCA VI

Barcelona, sábado, 11 de julio de 1934

NUMERO 1321

## ¡La Censura ejerce una obra de castración del pensamiento! Llevamos seis meses de predominio izquierdista, y aun está por ventilar la represión brutal de 1934.

### EDITORIAL

No es la hora del lápiz rojo

## El bisturí es la medida salvadora

Días atrás denunciábamos que mientras la Censura tolera la publicación de los sucesos que causan víctimas en las filas de los fascistas, se abogan las agresiones de que son objeto los trabajadores.

Un sector reducido de la Prensa recalca la necesidad de acabar con la táctica de falsede. En las columnas de diversos rotativos hallamos quejas justificadísimas. Ocorre con harta frecuencia que las noticias que se nos mutilan en Barcelona, aparecen al cabo de unas horas en la Prensa de provincias o de la capital de la República.

Los gobernantes están llevando a la práctica una terapéutica peligrosísima. Dan las informaciones a cuentagotas. Al lector le llegan los datos de los acontecimientos que se producen en la Península con un retraso formidable, y muchas veces con notoria desfiguración.

Esta conducta, al parecer, obedece a cierto temor de las autoridades. Temarán que al conocerse los desmanes de las derechas, se repitan las jornadas que siguieron a la fecha de febrero.

La Censura está ejerciendo una obra tremenda de castración. Y será muy difícil galvanizar la voluntad popular si persiste la mentalidad que impera en los medios del Frente Popular.

En derredor de este espantoso confusiónismo, aparece en "El Liberal de Bilbao", un artículo de Indalecio Prieto, que se titula "Hombre prevenido". Lo reproducen los periódicos de izquierda.

El líder socialista llama la atención de los sectores que triunfaron en la votación de febrero. Resalta la gravedad del momento actual. Y sienta la necesidad de prevenirse contra cualquier eventualidad.

Es realmente chocante que las fuerzas que tienen en sus manos la totalidad de los resortes coercitivos, se pasen días enteros divagando acerca del peligro de las derechas. No llegamos a comprender que si se reconoce, como hace Indalecio Prieto, en su artículo de "El Liberal", que los partidos que propenden por una regresión violenta de España, cuentan con nutridos elementos y con importantes recursos, no descubren el camino adecuado para estumar el enrarecimiento que patrocinan los partidos de savia alfonsina.

No dudamos que el momento actual es grave. Estamos percatados de las proporciones que alcanzaría una nueva intentona derechista. Creemos que la repetición del 10 de agosto de 1932 sería de consecuencias mucho más trágicas que la intentona de Sanjurjo.

Sabemos todo lo que ocurre tras cortina. Estamos enterados de los proyectos malévolos que se están barajando. No ignoramos las insinuaciones que se hacen desde el periódico que aparece en la ciudad de Bilbao.

Pero nuestra posición no puede coincidir con las marrullerías de Prieto ni con las bobalicones de los elementos destacados del pacto de febrero. Como tampoco estamos de acuerdo con la frivolidad política de Largo Caballero.

La clásica naturaleza del momento español hay que localizarlo en Madrid. Los trabajadores se dan perfecta cuenta de que la salvación de sus prerrogativas, y de su mañana, están en su propio esfuerzo y en sus indiscutibles medios de lucha.

No es posible llevar adelante la revolución con la clarificación diaria. En estos últimos días se han registrado hechos evidentes. El proletariado de la región asturiana ha visto por sus propios ojos que valen más las súplicas de las derechas que los deseos de la clase que se levantó en vilo en las jornadas de octubre.

Llevamos seis meses de predominio izquierdista y no se ha ventilado la represión brutal de 1934. Y no se ha tomado la menor medida que indique que la trayectoria del primer bienio lleve trazas de rectificarse.

Y a pesar de las arremetidas de los fascistas, no hemos visto que caiga el peso de la justicia popular sobre las espaldas de los asesinos que actúan dentro de la mayor impunidad.

En esta penumbra histórica emerge con hercúlea fuerza el imperio de la Censura. Concurrerán todos los agravantes, con el objeto de que la clase trabajadora haga tabla rasa del malestar que le acorcha.

No es un instante propicio para el lápiz rojo. Para desgarrar las entrañas de la reacción se impone el rápido manejo del bisturí.

## Se acerca el día de la huelga de los obreros del Puerto y Arte Rodado

### Los Jurados mixtos y los trabajadores

Se ha tropezado con la ley, base de todos los trastornos sociales. Los Jurados mixtos vuelven a perturbar la vida ciudadana, no los trabajadores, no la C. N. T., que no admite en su seno a los que de obrero tienen bien poco y mucho de burócratas.

Pronto presenciaremos el pueblo de Barcelona uno de los conflictos más importantes que se hayan planteado desde la solución de la huelga de los Servicios Públicos Urbanos.

La burguesía del Puerto y la del Arte Rodado han contestado a las bases presentadas por los obreros, con el consabido oficio de que nada tienen que solucionar con el Sindicato del Transporte, puesto que sólo reconocen a los Jurados mixtos.

Esperábamos esta contestación. La esperábamos, porque quizás querían estas Patronales hacer el recuento de sus fuerzas para hacer frente a la organización confederal.

Pues bien; si esas son las intenciones, la fecha no está muy lejos para que puedan hacer la prueba.

La ley de Largo Caballero vuelve a poner frente a frente a los obreros portuarios y del Arte Rodado con las Patronales, reacias a todo lo que significa justicia y progreso, libertad y respeto.

Nada puede arreglar esa ley, ya que los obreros y la organización en general la rechazaron de lleno el día en que se puso en vigor.

Muchos conflictos se han solucionado en Cataluña y en España sin que esa ley interviniera para nada, y todos satisfactoriamente para los contendientes.

Si se quiere hacer una excepción de estos dos conflictos; si se trata de querer obligar al Sindicato del Transporte a que la acate, la batalla será dura y hasta sangrienta. Costará más o menos tiempo doblegar a la

burguesía portuaria y del Arte Rodado, pero al fin sucumbirá al empuje arrollador de los trabajadores.

No ignoramos el grave trastorno que experimentará la economía catalana. Culpa será de esa ley que sólo favorece a un sector determinado, perjudicando los intereses de la clase trabajadora.

En el puerto no se pide aumento de salario, sino la jornada de siete horas y el turno riguroso, que ya en épocas pasadas se luchó grandemente para conseguirlo. Son unas bases en las que no se exige aquello que las Patronales no puedan dar. Se trata de moralizar la producción en el puerto; de humanizar el trabajo; de aminorar en lo que se pueda, el paro forzoso. Pero como las Patronales afectadas no están en buena disposición para parlamentar con los verdaderos trabajadores, y éstos no tienen por qué confiar sus intereses

CARTEL



Diferencia de táctica.

## Hasta los jueces y los curas se rebelan

La situación política y social de España ha llegado a tal extremo de agitación, que todo el mundo se siente revolucionario.

En Degaña (Oviedo), dos curas y el juez municipal de ese pueblo organizaron una manifestación de protesta contra el Ayuntamiento. Los manifestantes, presididos por los curas "subversivos", llegaron hasta el Ayuntamiento, en donde cometieron una serie de destrozos en el mobiliario, intentado agredir a los concejales.

Los que más se distinguieron en la acción destructiva, fueron los dos curas y el juez municipal, los cuales han ingresado en la cárcel.

a elementos que viven del presupues-

to nacional, por eso el choque es inevitable.

La Patronal barcelonesa, siguiendo las mismas tácticas que en épocas pasadas, reclama los Jurados mixtos, porque este organismo oficial representa al defensor de sus intereses, anulando por completo la acción individual y colectiva. He ahí donde está el obstáculo mayor de cuantos obstáculos se presentan siempre para solucionar las cuestiones sociales, derivadas de la explotación que se hace al obrero, con el fin de arrancarle el máximo de su esfuerzo con el mínimo de recompensa.

Para el próximo lunes están anunciadas estas dos huelgas. Así lo acordó la asamblea general del domingo pasado, celebrada ante una gran concurrencia en el Teatro Olympia.

Por acuerdo unánime de los obreros, el lunes se paralizará el puerto y todo el camiónaje de tracción mecánica y animal, caso de que las Patronales no den una contestación satisfactoria a las aspiraciones del personal.

Pocos son los días que faltan para la fecha marcada por la asamblea, que, sin coacciones por parte de nadie, y tras amplios debates para fijar posiciones, así lo acordó.

La autoridad que presencié el acto tomaría buena nota de las manifestaciones que hicieron los trabajadores de ambas Secciones, y del gran entusiasmo y orden que reinó durante la discusión del orden del día.

Esto demuestra que el obrero está ya capacitado para solucionar directamente con el patrono, Gobierno y Estado, las cuestiones que le afectan.

Si no pueden evitarse estos dos conflictos; si no hay intenciones de evitarlos, cargue con la responsabilidad quienes los provocan con sus actuaciones; pero nunca será el Sindicato el responsable de lo que fácilmente puede acontecer.

La negativa a parlamentar con el Sindicato traerá como consecuencia una perturbación en la industria, en el comercio y en otras actividades importantes para el desarrollo de la vida ciudadana.

Las mejoras que piden los portuarios no pueden ser más modestas, según como está el costo de vida.

Las del Arte Rodado tampoco son una cosa exagerada: jornada de 48 horas semanales; salarios de 80 y 90 pesetas para los de tracción animal, y de 95 a 140 para los de tracción mecánica, según el tonaje de los vehículos.

La Junta

Ante el próximo Congreso regional

## Los campesinos y su Federación Nacional

Uno de los puntos que el Comité Regional ha incluido en el orden del día del próximo Congreso Nacional, hace referencia a si procede o no constituir la Federación Nacional de Campesinos, tal como se acordó en el Congreso Nacional Extraordinario celebrado en Madrid en 1931.

El tema no puede ser más oportuno ni de mayor interés, tanto para los campesinos como para toda la organización confederal.

El Congreso de 1931 se distinguió por el apasionamiento de sus debates. Por primera vez se encontraron frente a frente dos interpretaciones distintas del concepto confederal, y cuyas discrepancias culminaron en la separación de las dos tendencias, denominadas "faistas" y "trinitarias", pero que hoy, afortunadamente, han vuelto a fusionarse, bajo el denominador común: C. N. T.

Esto nos obliga a todos a volver la vista atrás y reflexionar sobre todo aquello que, a consecuencia de las discrepancias antes aludidas, quedó incumplido, a pesar de haber sido acordado por el Congreso.

Entre los asuntos de más importancia discutidos en Madrid, y cuyos debates batieron el record del apasionamiento, hay que incluir el tema de las Federaciones Nacionales de Industria. En por esto que el apartado b), del tema 8.º del próximo Congreso Regional, obtiene capital importancia y actualidad, aunque quede suscrito a los campesinos. Las razones están al alcance de todos los militantes de la Confederación Nacional del Trabajo.

Si todas las zonas agrícolas españolas fueran regables, el latifundio desaparecería automáticamente, como ha desaparecido de las comarcas cuyas tierras se pueden regar. La producción intensa, con mayores probabilidades de regularidad productiva, debido al riego, buen posible el minifundio, el arrendatario y otros sistemas de producción a pequeña escala.

No habiendo ninguna randa fundamental que separe a los campesinos, y si, en cambio, muchas que los una, creemos que sería de gran utilidad la creación de la Federación Nacional de Campesinos, por todas las razones que fueron expuestas en el Congreso de 1931 y por las que la experiencia nos ha aportado en el transcurso de estos cinco años.

Precisamos de un movimiento confederal campesino, tanto en el orden sindical como revolucionario. Este movimiento, la Federación Nacional de Campesinos podría estructurarlo al convertirse en punto convergente y amplificador de todas las actividades de los militantes y organizaciones campesinas.

Las múltiples actividades e iniciativas que la Federación Nacional de Campesinos puede planear en realidad, son muchas y escapan al alcance de un artículo.

Insistimos, pues, sobre este importante tema, uno de los más serios, y de más valor que se discutirán en el próximo Congreso Regional.

### Más pruebas del laicismo de la República

## Son devueltos a los frailes de Ceuta los edificios destinados a enseñanza

Cumpliendo órdenes del Gobierno, se ha hecho entrega a los "padres" Agustinos de Ceuta, de los edificios destinados a primera y segunda enseñanza, que ocuparon durante algún tiempo las Juventudes Socialistas y Comunistas.

Ha causado sorpresa esa orden del Gobierno, que después de unos edificios a miembros del Frente Popular para entregarlos a instituciones religiosas.

Es otra prueba del laicismo de la República.

EN EL PAIS DEL LYNCHAMIENTO

Un negro, candidato para la vicepresidencia de los Estados Unidos



Los comunistas de los Estados Unidos decidieron, en una gran asamblea, en Nueva York, el nombramiento del secretario general del Partido Comunista de los Estados Unidos, señor Broder, como candidato para la presidencia, y del negro James U. Ford, como candidato para la vicepresidencia. El negro James U. Ford, estrechando la mano del secretario general del Partido Comunista, señor Broder.













